

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de julio de 2024

## El pilar de Pemex es nacional

1

**Es decir, ya no es la venta de petróleo crudo al extranjero el brazo fuerte de la petrolera, ya que el petróleo crudo que se extrae se procesa, se le da valor agregado en México y esto permite no solo tener autosuficiencia, sino también un control de precios**

Contrario a lo que se piensa, la mayoría de los ingresos que genera Petróleos Mexicanos (Pemex) son del mercado nacional y no del extranjero; hablamos en este caso de que el mercado doméstico genera el 75 por ciento.

Es decir, ya no es la venta de petróleo crudo al extranjero el brazo fuerte de la petrolera, ya que el petróleo crudo que se extrae se procesa, se le da valor agregado en México y esto permite no solo tener autosuficiencia, sino también un control de precios.

Recientemente, la empresa encabezada por **Octavio Romero Oropeza**, dio a conocer que, la capacidad de procesamiento de crudo mejoró gracias a las inversiones realizadas en las seis refinerías con que cuenta, las cuales eran casi chatarra en 2018 y tenían una capacidad de producción, en promedio, de 38%, la cual actualmente es de 62 por ciento. En promedio, cada año, se destinaron entre 8 mil y 10 mil millones de pesos para mantenimiento.

Además, se compró la refinería de Deer Park y se están haciendo dos coquizadoras, una en Tula, Hidalgo, y otra en Salina Cruz, Oaxaca, con las cuales se procesará el combustible para convertirlo en gasolina y darle mayor valor al crudo, además de contaminar menos.

Ante una mayor disponibilidad de combustibles en el mercado nacional, los ingresos de la petrolera por este concepto aumentaron, a la par de las estaciones de servicio que comercializan bajo la marca Pemex, y que ya suman más de 7,250 unidades.

“Hemos ido recuperando ese mercado perdido y, en el tema de las gasolinas, hoy ya estamos en el 87.5% de todo lo que se vende en el país, llegamos a estar en el 80%, en diésel llegamos a estar en el 69% y hoy estamos en el 80 por ciento”, ha dicho el director general de la empresa.

Es por eso que, aunque las ventas al exterior siguen generando altas ganancias en dólares para la petrolera, lo cierto es que su principal sostén es el mercado interno y por ello el enfoque es fortalecer esta comercialización a través de la autosuficiencia energética primero y luego enfocarse en la exportación.

## CRECIMIENTO SOSTENIBLE

Comienza la temporada de reportes trimestrales y Traxión, a cargo de **Aby Lijtszain**, publica algo notorio: cifras récord en ingresos y EBITDA, lo que marcan así el más alto rendimiento en su historia. Este logro no es fruto del azar sino de una estrategia meticulosamente planificada y ejecutada, que incluye una revisión profunda de sus operaciones, particularmente las de Redpack, su división de paquetería y mensajería B2C.

El enfoque de Traxión hacia la sostenibilidad de su crecimiento es evidente en la manera en que han manejado Redpack. De acuerdo con Lijtszain, presidente ejecutivo del conglomerado, la empresa decide reducir significativamente sus operaciones B2C en respuesta a la "disrupción de precios en ese mercado en particular". Este movimiento estratégico destaca un compromiso con la rentabilidad a largo plazo sobre el crecimiento a corto plazo, una decisión valiente que refleja una madurez empresarial notable.

Redpack se enfrenta al desafío de transformar sus operaciones para concentrarse más en el negocio B2B, donde la empresa puede aprovechar su robusta posición competitiva. Este ajuste estratégico no solo busca mejorar la rentabilidad, sino también optimizar los recursos en áreas donde Traxión puede liderar con mayor eficacia.

## ALZAN LA VOZ

LLYC, la firma global de Marketing y Corporate Affairs, anunció la creación del primer banco de voces sintéticas diversas, Free the Voices, para evitar los comportamientos discriminatorios y actos de micro-agresión diarios en contra de la comunidad LGBTIQ+ impulsados, entre muchos, por los sesgos que aún desencadenan las voces diversas.

El proyecto fue desarrollado en colaboración con Monoceros Labs y su producto Fonos. El banco es una realidad y contará con cinco voces diversas para uso libre, cuatro de las cuales ya se encuentran disponibles en [freethevoices.llyc.global](https://freethevoices.llyc.global) y una quinta que se creará a partir de la donación de nuevas voces.

**David González Natal**, socio y director general de LATAM Norte en LLYC, asegura que la discriminación basada en la voz es una problemática persistente que afecta a muchas personas, especialmente dentro de la comunidad LGBTIQ+. Las voces que no se ajustan a las normas sociales predominantes a menudo enfrentan prejuicios y microagresiones, lo que lleva a muchas personas a modificar o ocultar su verdadera voz. El Herald

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de julio de 2024

2

## Aseguran 2 mil 700 litros de hidrocarburos en Hidalgo

**En la camioneta hallaron tres contenedores con capacidad de mil litros para cada uno**

Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) y de la policía municipal de Mineral de la Reforma aseguraron **2 mil 700 litros de hidrocarburo** robado en un operativo implementado en el municipio de Mineral de la Reforma, sin que alguna persona haya sido detenida.

De acuerdo con la SSPH, los hechos ocurrieron en un camino que conecta las colonias **El Saucillo** y **La Providencia**, donde los uniformados aseguraron una unidad abandonada, que fue reportada como robada en el **Estado de México**.

En el interior del vehículo localizaron tres contenedores con capacidad de mil litros para cada uno, abastecidos al 90 por ciento, por lo cual la Fiscalía General de la República (FGR) abrió la carpeta de investigación para deslindar responsabilidades.

En lo que va del año, en Hidalgo se han asegurado más de 600 mil litros de hidrocarburo robado en distintos operativos implementados por la policía estatal, la Guardia Nacional y el Ejército mexicano, mismos implementados en los municipios con la mayor cantidad de combustibles sustraídos de forma ilegal.

Según la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el robo de hidrocarburo se ha presentado en 32 municipios de la entidad, donde se concentran más del 90 por ciento de los casos sustracción ilegal de combustible, donde operan siete bandas locales dedicadas a las actividades ilícitas.

Mineral de la Reforma es uno de los municipios más afectados por el huachicoleo en el estado, donde se concentran la mayor cantidad de robos de hidrocarburos en el territorio estatal, debido a la conexión de los ductos subterráneos de Petróleos Mexicanos (Pemex) que se dirigen a la refinería Miguel Hidalgo en Tula.

Asimismo, Hidalgo se ubicó en el cuarto lugar a nivel nacional en cuanto a la mayor cantidad de tomas clandestinas que se han registrado en el país, principalmente en los municipios del sur y el centro de la entidad, según datos de Pemex. El Heraldo

## AMLO asegura que el rescate de la CFE ha permitido precios más justos

**Descartó las campañas en su contra sobre la supuesta falta de inversión**

EL presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) afirmó que con el rescate de la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)** se tienen precios más justos para la población.

En la conferencia de prensa matutina, fustigó que siguen las campañas en contra con el argumento de que “nos vamos a quedar sin luz, que no llega más inversión para construir nuevas centrales, que no hemos avanzado en la transición energética”.

Aseveró que no es una acción aislada de traficantes de influencia y de corruptos, sino hasta autoridades como jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial que están “comprados”.

“Hemos enfrentado todo eso, nos tumbaron en el Poder Judicial la ley eléctrica aprobada por el Congreso, la declararon inconstitucional por esos intereses, nada más que nosotros somos muy perseverantes y tenemos convicciones y principios y no damos ni un paso atrás, ni siquiera para tomar impulso. La transformación va, de todas maneras va”, recalcó.

López Obrador manifestó que **CFE** es una empresa pública que los neoliberales y corruptos querían destruir.

“Afortunadamente se ha logrado en este gobierno rescatar, porque es una empresa pública de la nación que, entre otras cosas, y posiblemente es lo más cercano a la gente, permite que tengamos electricidad a precios justos. Si se hubiese continuado con la privatización y la destrucción de la Comisión Federal de Electricidad, no tendríamos los precios que se cobran actualmente, se estarían pagando muchísimo más, como ha sucedido en otros países”, dijo.

Resaltó que los trabajadores electricistas tras el paso del huracán Otis en Acapulco en 15 días restablecieron el servicio. El Heraldo

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de julio de 2024

3

**Gánale a la CFE con estos 4 tips para que tú recibo de la luz salga hasta 50% más barato**

## Estos consejos ayudan a que la tarifa del servicio se reduzca dramáticamente

Hay dos cosas que son seguras para todos los mexicanos: a todos les llegará la muerte y en algún momento todos pagarán **impuestos**. De estos últimos, uno de los que más temor causa bimestralmente es el recibo de la luz, emitido por la [Comisión Federal de Electricidad](#).

No todas son malas noticias, debido a que hay diversas estrategias con las cuales se puede lograr que la **tarifa** de suministro llegue hasta **50 por ciento** más baja de lo convencional. Para tal efecto, es necesario conocer los siguientes consejos.

### Debes conocer cuándo son tus fechas de pago

Antes de conocer este truco que se puede aplicar en el estado de **Yucatán**, es necesario que los consumidores tengan bien establecido cuándo son sus fechas de pago, ya que de no realizar este proceso en los tiempos establecidos, puede ocasionar que inclusive se presente una multa.

El no realizar la liquidación de la deuda a tiempo puede significar tener que pagar una **tarifa de reconexión**, lo cual tiene un costo adicional. En el caso de la entidad, este puede superar los 100 pesos.

### ¿Cómo conseguir una tarifa más barata en el recibo de luz?

De acuerdo con información proporcionada por la misma **Comisión Federal de Energía**, una manera simple para reducir el consumo eléctrico, pagar menos en el recibo y evitar la acumulación de gases de efecto invernadero es limitar el uso de este recurso no renovable.

#### 1. Desenchufa las cosas que no uses

Para esto, la institución recomienda desenchufar herramientas electrónicas que no se estén usando. En el caso de dispositivos móviles, es necesario cargarlos y no dejarlos enchufados. Esto incluye evitar dejar conectados cargadores, aunque estos no estén emitiendo energía a una tableta, celular, laptop, etc.

#### 2. Activa los modos de ahorro de energía

Además de esto, la CFE sugiere a la población que cuando sus dispositivos estén con su batería al 100 por ciento, activen la opciones de ahorro de energía, sobre todo cuando no están en uso, esto permitirá que operen con la mínima electricidad posible. Reducir el brillo de las pantallas también hace maravillas.

#### 3. No tengas electrodomésticos en lugares con calor

En el caso de los refrigeradores y microondas, no deben ser colocados en lugares donde hay fuentes de calor intensa. Si hay algún punto donde se concentre la temperatura, donde lleguen los rayos de sol o inclusive esté cerca algún aire acondicionado, lo mejor es moverlo.

#### 4. Usa focos ahorradores

Una de las recomendaciones más importantes es comprobar que no haya fugas eléctricas y sustituir los focos incandescentes por focos leds, con esto la Comisión Federal de Electricidad señala que podrías ahorrar hasta un 50 por ciento en tu próximo recibo. El Heraldo



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de julio de 2024

4

## ¿Nuevos apagones masivos de luz? Esto dice la CFE

### Las lluvias de agosto podrían afectar el sistema de electricidad del país

En medio de una **temporada de lluvias** que ha afectado el **suministro de energía eléctrica** en diversas partes del país, la [Comisión Federal de Electricidad](#) (CFE) ha emitido un nuevo aviso alertando sobre la **posibilidad de un apagón masivo en agosto**.

Las recientes lluvias han tenido un impacto considerable en el servicio eléctrico, especialmente en Sinaloa, donde los aguaceros han causado fallas notables en el suministro de luz, por lo que, **Enrique Vargas**, superintendente de la CFE en **Culiacán**, ha sido el encargado de comunicar a los usuarios la posibilidad de un nuevo apagón masivo durante el mes de agosto, destacando que el personal de la **CFE** estará disponible para atender cualquier incidente de manera puntual, sin importar la hora del día.

Vargas enfatizó que la CFE cuenta con **personal capacitado y disponible las 24 horas** para responder a los reportes de fallas. Además, la empresa tiene a su disposición más de **36 grúas** que permitirán realizar las reparaciones necesarias de manera eficiente. Este esfuerzo busca minimizar el impacto de los posibles apagones y garantizar que el servicio sea restaurado con la mayor rapidez posible.

“Aquí en la zona de Culiacán sí tenemos el abasto de diferentes equipos para atender el reemplazo de cualquier transformador que se pudiera averiar”, afirmó el superintendente. Esta medida busca asegurar que el suministro de energía se mantenga lo más estable posible a pesar de las adversas condiciones meteorológicas.

### Ya se han registrado apagones por las lluvias de 2024

A pesar de estos esfuerzos, Vargas explicó que **ya se han registrado fallas en el servicio de luz** en algunas áreas de **Culiacán**, incluso en **ausencia de lluvias**, las cuales están relacionadas con el mal funcionamiento de una subestación clave que se conecta con otras líneas de distribución.

“Estos apagones tienen que ver con la parte de unos equipos que hace poquito, se averiaron de una subestación, que se llama Ikerá, y que tiene que ver con diferentes líneas y esas líneas se suministran en diferentes subestaciones”, detalló Vargas. La CFE está trabajando arduamente en la reparación de esta subestación para evitar más interrupciones en el suministro.

La combinación de **condiciones meteorológicas extremas y fallas en la infraestructura eléctrica** puede provocar cortes en el suministro, por lo que se recomienda a los residentes estar atentos a la información que la CFE proporcionará a lo largo de las próximas semanas. Se recomienda a los usuarios estar preparados para posibles interrupciones y seguir las recomendaciones de la CFE para reportar cualquier anomalía en el servicio.

### ¿Cómo prepararse para un apagón masivo?

Busca **fuentes de luz alternas**, como linternas con baterías de repuesto o luces de emergencia de tipo LED son ideales, las velas pueden ser útiles, pero deben usarse con precaución para evitar incendios.

Un **kit de emergencia** debe incluir una radio de baterías o una manivela para recibir actualizaciones importantes, también es aconsejable contar con una fuente de energía de respaldo, como generadores portátiles, si es posible.

Finalmente, asegúrate de **tener cargados todos los dispositivos electrónicos** antes del apagón y mantén una lista de contactos de emergencia a mano. Estar preparado no solo facilita la situación, sino que también puede garantizar la seguridad y el bienestar durante la crisis. El Heraldo



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de julio de 2024

5

**CFE invirtió cerca de 20 mil millones de dólares para el proceso de su "rescate"**

**Miguel López, subdirector de Contratación y Servicios, afirmó que la sin la comisión los consumidores estarían obligados a pagar alrededor de 400 mil millones de pesos más**

En 35 proyectos de generación, 60 de transmisión, 41 de distribución, así como la compra de plantas de Iberdrola, la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)** invirtió casi 20 mil millones de **dólares** en la actual administración como parte de su proceso de rescate.

En la conferencia de prensa matutina, Miguel Alejandro López López, subdirector de Contratación y Servicios de **CFE**, dijo que si no existiera la comisión “aproximadamente los consumidores, los establecimientos, hubieran tenido que pagar alrededor de 400 mil millones de pesos más de lo que pagaron en el suministro eléctrico”.

Argumentó si se tuviera una tarifa liberalizada como en España, en lugar de una subsidiada, con el aumento del precio de los combustibles y especulación que hacen las empresas se aumentaría los costos para los usuarios.

**El 99 por ciento de los mexicanos tiene acceso a la electricidad**

Señaló que actualmente 99.5% de la población tiene acceso a la electricidad, y se trabaja para tener una cobertura total, y que desde el primer día de gobierno no aumentan las tarifas más allá de la inflación.

“Nos lleva a tener una inversión total de casi 20 mil millones de dólares en esta administración”, aseguró.

En un video que se proyectó con la leyenda “Rescate de la CFE. Misión cumplida”, de informó de la “inversión histórica de casi 20 mil millones de dólares. En el caso de Generación detalló que CFE desarrolla 35 proyectos de generación a lo largo de todo el país, que representan una capacidad de 13 mil 920 megawatts y una inversión de 9 mil 171 millones de dólares

Así, con la nueva infraestructura eléctrica se alcanzará el 56 % de participación en el 2024.

“La CFE elaboró un portafolio de 60 proyectos que fortalecerán el sistema eléctrico nacional. Con una inversión de 4 mil 600 millones de dólares se construirán subestaciones, líneas de transmisión y se instalarán equipos de última tecnología para regular la tensión, a fin de garantizar la confiabilidad de la red nacional de transmisión”, dijo.

**CFE desarrolla 41 proyectos de distribución eléctrica**

En cuanto a la Distribución, la **CFE** busca pasar de 99.5 % de la población que tiene **electricidad** a 100% destinando 278 millones de dólares al desarrollo de 41 **proyectos** estratégicos de distribución correspondientes a subestaciones, transformadores, alimentadores y líneas de distribución.

En el caso de “Energías limpias, proyectos fotovoltaicos y hidroeléctricos”, se tienen 22 proyectos de energía limpia conformados por la construcción de la central fotovoltaica Puerto Peñasco, en Sonora, entre otros.

“La modernización y sustitución de los principales componentes de 16 centrales hidroeléctricas para aprovechar la infraestructura existente y alargar su vida útil por 50 años más, y el equipamiento de cuatro presas para convertirse en nuevas centrales eléctricas”, dijo.

“Estos proyectos de energía limpia cuentan con una inversión histórica de 3.191 millones de dólares y representan 6.925 megawatts de capacidad, de los cuales se adicionan 1.573 megawatts al sistema eléctrico nacional. Los avances son los siguientes. Central fotovoltaica Puerto Peñasco 100% finalizada”, detalló. El Heraldo

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de julio de 2024

6

## CFE aumenta en 60 por ciento generación de energía

**Manuel Barlett, director general, afirmó que el rescate de la Comisión se logró por instrucción del presidente**

**Manuel Bartlett Díaz**, director general de la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)**, informó que con el rescate a la comisión se elevó su capacidad de generación de energía en 60%.

En la mañana, señaló que se logró el rescate por instrucción del presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) pese a los innumerables obstáculos, amagos internacionales, guerra judicial e informativa de los que se quieren apoderar del mercado eléctrico nacional.

“Así la CFE no desaparece, se fortalece técnica y financieramente, eleva su capacidad de generación al 60%, garantizando así la electricidad para todos los mexicanos al menor costo posible sin elevar las tarifas”, dijo.

“Ante innumerables obstáculos, amagos internacionales, guerra judicial e informativa, sufragada por los interesados en el apoderamiento del mercado eléctrico nacional, el rescate se ha logrado gracias a la fortaleza política e ideológica del presidente López Obrador y así se vislumbra un futuro de desarrollo con justicia”, apuntó.

El titular de **CFE** dijo que se atiende a 49 **millones** de usuarios domésticos, comerciales, agrícolas, mediana y gran industria que por instrucciones presidenciales no se han elevado las tarifas en seis años. Refirió que se tiene el fortalecimiento de las redes de transmisión y distribución y la operación del sistema bajo la CFE con una auténtica orientación de servicio público.

Héctor Edgardo Lizárraga Robles, director general de CFE Transmisión, dijo que actualmente el marco regulatorio es desfavorable porque no presenta reglas homogéneas ni criterios similares para la inversión privada respecto de la inversión pública.

Afirmó que por ello se permite la penetración de las centrales generadoras privadas sin una correcta planeación y en sitios que no son los más convenientes estratégicamente ni eléctricamente dentro de todo el sistema eléctrico nacional.

Aseguró que se ha beneficiado a la **inversión** privada con permisos de generación que además no contaron con los requerimientos técnicos necesarios como la apertura de un circuito ya existente, la conexión inmediata, haciendo la mínima infraestructura posible para poder permitir esa conexión y sin tener respaldos con los sistemas ante los efectos de intermitencia.

“Se respetaron figuras privatizadoras que ya existían en la ley anterior. Estas figuras, como, por ejemplo, el esquema de autoabasto ilegal o los productores independientes de energía, operan en una especie de mercado paralelo, tienen sus propias reglas y presentan su propia comercialización de energía eléctrica. Además, el esquema de autoabasto ilegal al que hacemos referencia, no paga la tarifa completa de transporte”, apuntó.

CFE cuenta con la participación de 657 centrales generadoras, de las cuales la mitad de la capacidad es de la comisión y la otra mitad es generación de privados.

“Podemos contabilizar más de un millón de kilómetros en líneas. ¿Qué tanto es esto? Equivale a 25 vueltas al planeta Tierra. Esa es la cantidad de cable que hay en el Sistema Eléctrico Nacional”, dijo. El Herald



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

26 de julio de 2024



## CFE explica cómo puedes pagar hasta 50 por ciento menos en tu recibo de luz

### Ten en cuenta estos pasos para reducir el recibo bimestral

La **Comisión Federal de Electricidad (CFE)** se encarga de la distribución y el suministro de la **energía eléctrica** a nivel nacional, razón por la cual emite un recibo de luz cada dos meses a los beneficiarios de este servicio básico. Pagar este recibo de manera puntual y oportuna será esencial para evitar cobros **extra**.

En la actualidad la Comisión ha puesto a disposición de la ciudadanía distintos métodos para realizar el **pago**, uno de ellos es la modalidad en línea. Sin embargo, el incremento en el precio de vida ha impactado en el bolsillo de los **mexicanos**, por lo que ocasionalmente buscan formas para aliviar su **economía** y reducir los pagos de ciertos servicios.

Si bien, no se puede prescindir de la energía eléctrica, debido a que trabajadores y estudiantes la necesitarán para utilizar sus portátiles y navegar por **internet**, sí hay una forma de reducir considerablemente los precios en los recibos de luz bimestrales.

Antes de adentrarse a dicha información, los usuarios deben tener claro sobre las **fechas** que se utilizan a la hora del **pago** y del corte. En caso de que incumplas el pago durante este periodo, tu servicio de luz puede pausarse y debes solicitar una reconexión, la cual tiene un **costo** adicional.

Así mismo, la **CFE** pone a disposición de la ciudadanía el contacto 071 para los usuarios que tengan duda sobre su recibo de luz, o bien, podrán acudir a la sucursal más cercana. Cabe resaltar que la Comisión no contacta a través de mensajería como la aplicación **Whatsapp**, por lo que si eres contactado por esa vía corres el riesgo de ser víctima de **fraude**.

### ¿Cómo puedo conseguir un recibo de luz más barato?

La **CFE** explica que reducir el consumo de energía es una manera sencilla para reducir considerablemente el **precio** en el recibo de la luz.

Así mismo, permite combatir al daño medioambiental, pues el consumo eléctrico es una energía no renovable que emite gases de efecto invernadero y contribuyen al cambio **climático**.

- Desenchufar dispositivos electrónicos que no se estén usando.
  - Mantener los dispositivos en un lugar ventilado
  - Activar el ahorro de energía en laptops, consolas y celulares.
  - Situar el refrigerador lejano a una fuente de calor
  - No guardar alimentos calientes
  - Reducir la cantidad de aplicaciones abiertas en los dispositivos
  - Desconectar los dispositivos que se encuentren al 100 por ciento de carga
  - Reducir el brillo de las pantallas
  - Comprobar que no hayan fugas eléctricas
  - Sustituir focos incandescentes por focos LED
- El Herald

